

ABSTRAK

Mohammad Afifuddin, 126102202111 Praktik Pembagian Waris Penganut Aliran Kerohanian Sapta Darma Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Gluranploso Kecamatan Benjeng Kabupaten Gresik), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Muhammad Mufti Al Anam, M.HI.

Kata Kunci: aliran kerohanian, hukum Islam, pembagian waris

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya praktik pembagian waris yang dilakukan penganut aliran kerohanian Sapta Darma dengan membagikan waris sama rata antara anak laki-laki dengan anak perempuan sehingga menimbulkan pro dan kontra dikalangan masyarakat. Selain itu hal tersebut mengundang stigma buruk masyarakat setempat karena dianggap bertentangan dengan sistem hukum waris yang berkembang di Indonesia. Alasan peneliti memilih lokasi penelitian ditempat ini, karena adanya masalah yang unik untuk diteliti, keadaan masyarakat kota Gresik yang kompleks menjadikan keunikan tersendiri ketika dalam masyarakat yang tergolong sudah maju dan modern pada kota ini ternyata masih menyimpan suatu keunikan yaitu, masih adanya kelompok yang menganut aliran kerohanian Sapta Darma.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah:1) Bagaimana praktik pembagian waris penganut aliran kerohanian Sapta Darma di Desa Gluranploso, Kecamatan Benjeng, Kabupaten Gresik? 2) Bagaimana praktik pembagian waris penganut aliran kerohanian Sapta Darma di Desa Gluranploso, Kecamatan Benjeng, Kabupaten Gresik ditinjau dari hukum waris adat? 3) Bagaimana praktik pembagian waris penganut aliran kerohanian Sapta Darma di Desa Gluranploso, Kecamatan Benjeng, Kabupaten Gresik perspektif hukum Islam?

Metode penelitian yang dilakukan adalah metode kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Informan dalam penelitian ini adalah warga penganut aliran kerohanian Sapta Darma di Desa Gluranploso, Kecamatan Benjeng, Kabupaten Gresik. Teknis analisis data, penelitian ini menggunakan analisis data kualitatif. pengecekan keabsahan data, menggunakan teknik triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Praktik pembagian waris penganut aliran kerohanian Sapta Darma dengan membagikan harta warisan sama rata antara anak laki-laki dengan anak perempuan. 2) Praktik pembagian warisan secara merata yang dilakukan oleh penganut aliran kerohanian Sapta Darma sejalan dengan hukum waris adat, khususnya dalam sistem kewarisan bilateral. 3) Praktik pembagian warisan secara merata yang dilakukan oleh penganut aliran kerohanian Sapta Darma dapat dibenarkan dalam hukum Islam jika tujuan utamanya dalah untuk mewujudkan keadilan, keharmonisan keluarga, dan kemaslahatan bersama, serta tidak bertentangan dengan prinsip-prinsip dasar dalam agama Islam.

ABSTRACT

Mohammad Afifuddin, 126102202111 The Practice of Inheritance Distribution of Adherents of the Sapta Darma Spiritual Stream Islamic Legal Perspective (Case Study in Gluranploso Village, Benjeng District, Gresik Regency), Islamic Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences. Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor: Muhammad Mufti Al Anam, M.HI.

Keywords: spiritual tradition, Islamic law, division of inheritance

This research was motivated by the practice of inheritance distribution carried out by adherents of the Sapta Darma spiritual school by distributing inheritance equally between sons and daughters, causing pros and cons among the community. Furthermore, this invites a bad stigma from the local community because it is considered contrary to the inheritance law system that develops in Indonesia. The reason the researcher chose the research location in this place, because there are unique problems to be studied, the complex condition of the Gresik city community makes its own uniqueness when in a society that is classified as advanced and modern in this city it turns out that there is still a uniqueness, namely, there are still groups that adhere to the Sapta Darma spiritual stream.

The formulation of the problem in this study is: 1) How is the practice of inheritance distribution of adherents of the Sapta Darma spiritual tradition in Gluranploso Village, Benjeng District, Gresik Regency? 2) How is the practice of inheritance distribution of adherents of the Sapta Darma spiritual tradition in Gluranploso Village, Benjeng District, Gresik Regency in terms of customary inheritance law? 3) How is the practice of inheritance distribution of adherents of the Sapta Darma spiritual tradition in Gluranploso Village, Benjeng District, Gresik Regency from an Islamic legal perspective?

The research method carried out is qualitative method. The data collection techniques used were observation, interviews and documentation. The informant in this study was a resident of the Sapta Darma spiritual sect in Gluranploso Village, Benjeng District, Gresik Regency. Technical data analysis, this study uses qualitative data analysis. checking the validity of data, using triangulation techniques.

The results of this study show that: 1) The practice of distributing inheritance of adherents of the Sapta Darma spiritual tradition by distributing inheritance equally between sons and daughters. 2) The practice of equitable distribution of inheritance carried out by adherents of the Sapta Darma spiritual school is in line with customary inheritance law, especially in the bilateral inheritance system. 3) The practice of equitable distribution of inheritance by adherents of the Sapta Darma spiritual school can be justified in Islamic law if the main goal is to realize justice, family harmony, and mutual benefit, and does not contradict the basic principles of Islam.

تجريدي

محمد عفيف الدين، 126102202111 ممارسة توزيع الميراث لأتباع تيار سابتا دارما الروحي المنظور القانوني الإسلامي (دراسة حالة في قرية غلورانبلوسو، منطقة بنجينغ، جريسيك ريجنسي)، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامية، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية. جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغاونغ ، ألقان وأربعة وعشرون ، المشرف: محمد مفتي الأنعم ، م.هاي.

الكلمات المفتاحية: التقاليد الروحية، الشريعة الإسلامية، تقسيم الميراث

كان الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة توزيع الميراث التي قام بها أتباع مدرسة سابتا دارما الروحية من خلال توزيع الميراث بالتساوي بين الأبناء والبنات ، مما تسبب في إيجائيات وسلبيات بين المجتمع. علاوة على ذلك ، فإن هذا يدعو إلى وصمة عار سيئة من المجتمع المحلي لأنه يعتبر مخالفا لنظام قانون الميراث الذي يتطور في إندونيسيا. السبب في اختيار الباحث لموقع البحث في هذا المكان ، لأن هناك مشاكل فريدة يجب دراستها ، فإن الحالة المعقدة لمجتمع مدينة جريسيك تجعل تفرداها الخاص عندما يتبين في مجتمع مصنف على أنه متقدم وحديث في هذه المدينة أنه لا يزال هناك تفرد ، أي أنه لا تزال هناك مجموعات تلتزم بتيار سابتا دارما الروحي.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم توزيع الميراث لأتباع التقليد الروحي لسابتا دارما في قرية جلورانبلوسو ، منطقة بينجينغ ، جريسيك ريجنسي ؟ (2) كيف هي ممارسة توزيع الميراث لأتباع التقاليد الروحية لسابتا دارما في قرية غلورانبلوسو ، مقاطعة بنجينغ ، جريسيك ريجنسي من حيث قانون الميراث العرفي ؟ (3) كيف يتم ممارسة توزيع الميراث لأتباع التقليد الروحي لسابتا دارما في قرية غلورانبلوسو ، منطقة بينجينغ ، جريسيك ريجنسي من منظور قانوني إسلامي ؟

طريقة البحث التي أجريت هي الطريقة النوعية. وكانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. كان المخبر في هذه الدراسة مقيما في طائفة سابتا دارما الروحية في قرية جلورانبلوسو ، منطقة بينجينغ ، جريسيك ريجنسي. تحليل البيانات الفنية ، تستخدم هذه الدراسة تحليل البيانات النوعية. التحقق من صحة البيانات ، باستخدام تقنيات التثليث.

أظهرت نتائج هذه الدراسة أن: (1) ممارسة توزيع الميراث لأتباع التقليد الروحي لسابتا دارما من خلال توزيع الميراث بالتساوي بين الأبناء والبنات. (2) تتماشى ممارسة التوزيع العادل للميراث التي يقوم بها أتباع مدرسة سابتا دارما الروحية مع قانون الميراث العرفي ، لا سيما في نظام الميراث الثنائي. (3) يمكن تبرير ممارسة التوزيع العادل للميراث من قبل أتباع مدرسة سابتا دارما الروحية في الشريعة الإسلامية إذا كان الهدف الرئيسي هو تحقيق العدالة والوثام الأسري والمنفعة المتبادلة ، ولا يتعارض مع المبادئ الأساسية للإسلام.